
DIÁRIO DO ESTADO

/diariodoestado jornalismo@diariodoestadogo.com.br(62) 98219-1904(62) 3010-4014

Diferença salarial Diferença salarial 
de professor em início e de professor em início e 
fim de carreira é de 50% fim de carreira é de 50% 
no Brasilno Brasil

Ator Tom Hanks diz Ator Tom Hanks diz 
que inteligência artificial que inteligência artificial 
poderá substituí-lo após poderá substituí-lo após 
sua mortesua morte

Mais de 8% da Mais de 8% da 
população goiana população goiana 
tem algum tipo de tem algum tipo de 
deficiência, aponta IBGEdeficiência, aponta IBGE

FLÁVIO
MOBAROLI

FAUSI
HUMBERTO

NATHALIA
OLIVEIRA

“Educação é a única maneira de romper “Educação é a única maneira de romper 
o ciclo da pobreza”, afirma Caiadoo ciclo da pobreza”, afirma Caiado

“Tenho uma meta na minha vida que é o de romper com o ciclo da pobreza. E, para mim, a única maneira de tratar isso é por meio da educação”. 
A afirmação é do governador de Goiás, Ronaldo Caiado durante apresentação balanço do programa AlfaMais. A iniciativa ocorre em parceria 

com municípios para garantir alfabetização na idade correta; índice de alunos com proficiência avançada subiu de 49% para 56% em um ano.  p5
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Iniciativa que percorrerá o 
país com objetivo de esti-
mular uma cultura pacífica 

dentro das salas de aula, a Ca-
ravana da Juventude pela Paz 
nas Escolas, iniciativa do Go-
verno Federal, desembarcou 
em Goiânia nesta quarta-feira 
(17/5), quando o secretário-
-Geral da Presidência da Re-
pública, Márcio Macedo, foi 
recebido pelo prefeito Rogério 
Cruz, na Escola Municipal Dom 
Tomás Balduíno, no Jardins do 
Cerrado. “O projeto veio ao en-
contro das políticas públicas 
que temos promovido em âm-
bito municipal com o objetivo 
de garantir a segurança das 
nossas crianças”, disse o gestor.

 Rogério destacou ainda 
que “nas últimas semanas, 
foi montada uma ampla 
rede de proteção chamada 
de Escolas Sem Violência, 
que envolveu mais de 800 
agentes da Guarda Civil Me-
tropolitana para proteger a 
toda comunidade escolar. 
Ao mesmo tempo, volta-
mos nossos olhares e cora-

ções para problemas sociais 
como bullying e o racismo.”

 Na ocasião, Márcio Ma-
cedo, afirmou que “o pro-
cesso de colocar o projeto 
em prática foi um momen-
to de muita dor por conta 
do atentado em Blumenau, 
quando um homem invadiu 
uma creche e matou quatro 
crianças em abril deste ano”. 

“Isso, quem é pai e mãe, 
sabe a dor que é. Essa foi 
uma cena muito triste na 

história do nosso país”, disse. 
“O Brasil não tem cultura da 
violência, de invasão de es-
cola”, completou. 

 O  secretário-Geral tam-
bém elogiou as medidas 
adotadas pelo governador 
Ronaldo Caiado para garan-
tir a segurança das escolas. 
“Eu sei que aqui em Goiás 
tomou-se iniciativas muito 
eficientes de ação no com-
bate à violência. O governo 
federal adotou ações muito 

fortes para liberação de re-
cursos de incentivo a uma 
segurança mais ostensiva. 
Mas o fundamental é o diá-
logo, é a educação, é a con-
versa, é a escola ser povoada 
pelo bem, pelas famílias, pela 
cultura do seu entorno. Nós 
vamos fazer essa jornada 
pelo país nas escolas públi-
cas para que juntos nós pos-
samos dar um grito de basta à 
cultura da violência”, concluiu.

 Representando Caiado, 

o vice-governador Daniel 
Vilela, afirmou que “é uma 
responsabilidade das lide-
ranças políticas promove-
rem uma cultura de paz em 
toda a sociedade”, e recor-
dou o histórico de bom re-
lacionamento entre Goiânia 
e o Governo Federal. “Não 
poderia haver um local mais 
apropriado para lançar esse 
programa importantíssimo 
que visa a difusão da cultura 
de paz e de tolerância nas 
escolas do nosso país”, disse. 

 De acordo com o secre-
tário Nacional da Juventu-
de, Ronald Luiz dos Santos, 
Goiânia foi escolhida para 
o lançamento da caravana 
por acreditar no desafio de 
promover uma cultura de 
paz nas escolas e também 
por já ter sido vítima de um 
ato de violência, no caso do 
Colégio Goyazes. “A nossa 
intenção é buscar um sen-
timento de tolerância, aco-
lhimento. Realizar essa ati-
vidade aqui é uma questão 
de gratidão por uma cidade 
que topou o desafio”, afirma.

A Comissão de Valores 
Mobiliários (CVM) lançou, 
na terça-feira (16), a série de 
cursos gratuitos de Educa-
ção Financeira nas Escolas, 
de abrangência nacional. A 
iniciativa conta com parceria 
do Serviço Brasileiro de Apoio 
às Micro e Pequenas Empre-
sas (Sebrae) e o Ministério da 
Educação (MEC). Além disso, 
tem apoio da B3 e do Instituto 
XP. O evento ocorreu na sede 
do Sebrae Minas, em Belo Ho-
rizonte, e o canal do Sebrae 
no YouTube transmitiu online, 
alcançando todo o Brasil.

O lançamento ocorreu 
durante a 10ª Semana Na-
cional de Educação Finan-
ceira (Enef ), que se estende 

até o dia 21. O evento “Edu-
cação Financeira: Agir hoje 
para a sustentabilidade no 
amanhã” foi a prefeitos, se-
cretários municipais de edu-
cação, diretores de escolas. 
Além disso, coordenadores 
pedagógicos, professores, 

superintendências de ensi-
no e demais profissionais e 
líderes da área educacional.

Sendo assim, os cursos on-
line têm como objetivo capa-
citar professores do primeiro 
ao nono ano do ensino funda-
mental, tanto na rede pública 

quanto na privada, para a apli-
cação de educação financeira 
em sala de aula. Em uma próxi-
ma etapa, pretende-se esten-
der os cursos também aos es-
tudantes do ensino médio. As 
formações foram estruturadas 
em trilhas de aprendizagem 
alinhadas à Base Nacional Co-
mum Curricular (BNCC), abran-
gendo educação financeira, 
atitudes empreendedoras, 
objetivos de desenvolvimento 
sustentável da Organização 
das Nações Unidas (ODS-ONU) 
e projeto de vida.

CAPACITAÇÃO
Nathalie Vidual, supe-

rintendente de Proteção e 
Orientação aos Investidores 
da CVM, destacou que a ca-
pacitação dos professores 

está diretamente relacionada 
ao crescimento do Brasil, pois 
eles serão multiplicadores de 
conhecimento, auxiliando os 
jovens a se tornarem mais au-
tônomos e seguros em relação 
ao mundo dos investimentos.

Marcelo de Souza e Silva, 
presidente do Conselho De-
liberativo do Sebrae Minas, 
afirmou que o Sebrae acredi-
ta que a educação financeira 
é o caminho para transfor-
mar a realidade na qual os 
estudantes estão inseridos, 
permitindo que se tornem 
cidadãos conscientes de 
suas escolhas e aptos a pla-
nejar e realizar seus projetos 
de vida. O Instituto XP dis-
ponibilizará gratuitamente 
os materiais didáticos para 
capacitar os professores.

Reprodução

A queda de umidade re-
lativa do ar em Goiás, que 
já teve início e se estenderá 
até meados de outubro, fez 
com que o Instituto Nacio-
nal de Meteorologia (Inmet) 
emitisse um alerta nesta 
semana. Segundo o Inmet, 
os moradores da capital e 
Estado podem se deparar 
com mínimas de umidade 
relativa do ar de 25% a 30%.

Inclusive, já para esta 
quinta-feira (18), a previsão o 
Centro de Informações Mete-
orológicas e Hidrológicas de 
Goiás (Cimehgo) é de míni-
ma de 25% de umidade rela-
tiva do ar para Goiânia, além 
de temperatura podendo 
variar de 14ºC a 29ºC com 
0,0 mm de chuva. Em rela-
ção ao Estado, o Cimehgo 
também prevê umidade re-
lativa do ar mínima de 25% 
em todas as regiões, nesta 
quinta. As temperaturas va-
riam 10ºC (região Sudoeste) 
a 35ºC (Oeste e Norte).

“Os reflexos para essa si-
tuação [de baixa umidade] 
são aumento de problemas 
respiratórios, de infecções 
bacteriológicas, mucosa res-
secada… Então, é preciso 
hidratar, pois o corpo perde 
muita água”, destaca André.

Ainda segundo ele, é 
recomendado o uso de hi-
dratante, além do cuidado 
com pele e olhos. Ele revela 
que entre 10h e 16h ocorre 
a queda de umidade. Neste 
momento, o gerente tam-
bém sugere o uso de umidi-
ficadores, se possível.

Questionado sobre os 
piores meses de seca, ele 
aponta agosto e setembro. 
Neste momento, é possível 
chegar a emergência (abai-
xo de 12%). Mas de volta ao 
Inmet, umidades inferiores 
a 30% significam alerta 
amarelo para o instituto. A 
recomendação, como an-
tecipado por André, é mais 
consumo de líquidos, bem 
como repouso nas horas 
mais quentes do dia.

Caravana pela Paz nas Escolas, do Caravana pela Paz nas Escolas, do 
Governo Federal, chega em GoiâniaGoverno Federal, chega em Goiânia
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O Governo de Goiás 
realizou, desde 2021, 
um investimento de 

R$ 58 milhões em alfabeti-
zação, com objetivo de ga-
rantir que todas as crianças 
matriculadas na rede pública 
saibam ler e escrever até o 
segundo ano do ensino fun-
damental. Como resultado, 
quase 300 mil estudantes fo-
ram atendidos e o índice de 
proficiência avançada saltou 
de 49% para 56% em um ano.

Os números são referentes 
ao programa AlfaMais Goiás, 
desenvolvido pela Secretaria 
de Estado da Educação (Se-
duc) e foram apresentados 
nesta quarta-feira, 17, ao go-
vernador Ronaldo Caiado.

“Nós estamos tendo a 
oportunidade de transfor-
mar a educação pública. E 
essa é uma meta de vida 
pra mim”, ressaltou o chefe 
do Executivo goiano. Iné-
dita, a iniciativa atende os 

246 municípios goianos e já 
distribuiu 350 mil livros, 144 
mil kits escolares, 13 mil kits 
literários e 40 mil livros para 
professores. O programa 

ainda ofereceu formação a 
3 mil gestores educacionais 
e o pagamento de 852 bolsas 
aos profissionais envolvidos. 
As ações são inspiradas em um 

projeto semelhante desenvol-
vido no estado do Ceará.

Presente na solenidade, 
o ex-prefeito de Sobral (CE) 
e diretor da Associação Bem 

Comum, Veveu Arruda para-
benizou o governador Ronal-
do Caiado pelos avanços ob-
tidos na educação estadual e 
contribuiu com observações 
para aprimorar o programa. 
“Trouxe sugestões para que 
o senhor alcance a meta 
que é fazer com que 100% 
das crianças de Goiás sejam 
alfabetizadas”, afirmou.

A secretária da Educação, 
Fátima Gavioli, divulgou os 
dados do Sistema de Ava-
liação Educacional do Es-
tado (Saego-Alfa), obtidos 
após a avaliação de 67.928 
alunos em 2022. Desse 
total, 56% estavam com 
o padrão de proficiência 
avançado, 35% proficien-
te, 6% no nível básico e so-
mente 3% abaixo do básico. 
Em 2021, menos da metade 
dos alunos tinha o padrão de 
proficiência avançado (49%).

“Uma criança bem alfabe-
tizada, que lê, que interpreta, 
é uma criança que tem mais 

facilidade na vida, no Ensino 
Médio, faculdade, emprego 
e trabalho. O processo de al-
fabetização é um alicerce de 
uma casa bem construída. 
Quanto mais educação, mais 
mobilidade social”, destacou 
a secretária Fátima Gavioli.

Governador Ronaldo 
Caiado recebe equipe da Se-
duc e diretor da Associação 
Bem Comum em reunião 
para apresentar resultados 
do programa AlfaMais Goiás 
(Fotos: Lucas Diener)

PARCERIA
Embora a educação in-

fantil seja responsabilidade 
dos municípios, por meio do 
programa AlfaMais Goiás, 
o Governo de Goiás auxilia 
as prefeituras a promover a 
alfabetização dos alunos na 
idade adequada. Dessa for-
ma, os estudantes chegam à 
rede pública estadual, ao fi-
nal do ensino fundamental, 
melhor preparados.

Divulgação

Alfabetização: programa do Governo Alfabetização: programa do Governo 
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O salário das goianas foi 
31,5% menor em relação ao 
pago a homens em 2022. O 
rendimento das mulheres era 
de R$ 1.998 e o deles alcançou 
R$ 2.936, de acordo com o Ins-
tituto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE). O padrão 
no estado foi semelhante ao 
apontado em nível nacional, 
quando um levantamento do 
Departamento Intersindical 
de Estatística e Estudos So-
cioeconômicos (Dieese) mos-
tra que o rendimento médio 
mensal das mulheres no mer-
cado de trabalho brasileiro no 
ano passado é 21% menor do 
que o dos homens.

De acordo com a pesqui-
sa, a variação de rendimen-
to também foi identificada 
entre pessoas com cor de 
pele e nível de instrução di-
ferentes. A renda média da 
população goiana no ano 
passado foi de R$ 2.545. 
Apesar disso, os trabalhado-
res negros tiveram ganhos 
de R$ 2.064 – o montante 
é 62,6% inferior ao da mé-
dia da população branca 
no estado, que chegou a R$ 

3.146 mensais. A diferença 
de renda considerando a es-
colaridade chegou a 28,8%. 
Os graduados receberam R$ 
4.610 e o grupo dos sem ins-
trução ficou em R$ 1.327.

O levantamento do Diee-
se mostra que a maioria dos 
domicílios no Brasil é chefiada 
por mulheres: dos 75 milhões 
de lares, 50,8% (38,1 milhões 
de famílias) tinham liderança 
feminina. Já as famílias com 
chefia masculina somaram 
36,9 milhões (49,2%). As mu-
lheres negras lideravam 21,5 
milhões de lares (56,5%) e 

as não negras, 16,6 milhões 
(43,5%), no terceiro trimestre 
do ano passado.

Em termos de renda mé-
dia do trabalho da família, 
os domicílios de casais com 
e sem filhos receberam os 
maiores valores (R$ 4.987 e R$ 
4.898, respectivamente). Já as 
famílias formadas por mulher 
não negra com filhos têm ren-
da de R$ 3.547; e por mulher 
negra com filhos, R$ 2.362. Já 
as famílias de homem não 
negro com filhos têm renda 
de R$ 4.860; e de homem ne-
gro com filhos, R$ 2.923.

Um levantamento indica 
que 8,5% dos goianos convi-
ve com  algum impedimen-
to físico, mental, intelectual 
ou sensorial de longo. Na 
prática, a deficiência exige 
adaptação deles e da pró-
pria sociedade para incluir 
esse grupo de pessoas. A 
legislação garante uma sé-
rie de direitos há quase 20 
anos, mas ainda existem di-
ficuldades em acessar parte 
deles, como a lei de cotas 
nas empresas.

No ano passado, uma 
grande empresa do ramo de 
segurança privada recebeu 
multa de R$ 90 mil aplicada 
pelo Ministério Público do 
Trabalho por não preencher 
as vagas destinadas às Pesso-
as com Deficiência (PcD). As 
cotas para esse público são 
de 2% quando o total de fun-
cionário varia de 100 a 200 
e sobe para 5% no caso de 
mais de mil colaboradores 
contratados pela instituição. 

A quantidade de pessoas 
com deficiência será atualiza-
da com a divulgação do novo 
censo ainda neste ano após 

dez anos do mais recente. Em 
Goiás, cresceu o número de 
solicitações de uma carteira 
de identificação desse públi-
co. Foram 3.907 pedidos de 
2019 até 10 de maio deste 
ano e 4.389 pessoas benefi-
ciadas desde 2018. Embora 
sejam apenas uma parcela da 
população, as PcD’s tentam 
seguir uma vida normal. 

Uma goiana se tornou 
influencer compartilhando 
a vida com uma prótese de 
perna. Letícia Silvério perdeu 
o membro inferior esquerdo 
amputado após complica-
ções de um câncer diagnos-
ticado aos 5 anos de idade. 
Atualmente, ela usa as redes 

sociais como ferramenta de 
conscientização e de  renda. A 
moça já frequentou São Pau-
lo e Rio de Janeiro provando 
roupas, divulgando marcas 
e gravando vídeos e clipes, 
inclusive com o vencedor do 
BBB 22, Arthur Aguiar. 

Em nível nacional, 25% 
da população brasileira tem 
algum tipo de deficiência, 
segundo o IBGE. Uma pes-
quisa do Instituto Locomo-
tiva revelou que 77% dos 
PcD’s enfrentou ao menos 
um tipo de preconceito na 
cidade e 86% teme ser víti-
ma de insegurança, como 
crimes patrimoniais, violên-
cia física ou no trânsito. 

Goiás tem salário menor para Goiás tem salário menor para 
mulheres comparado ao dos homensmulheres comparado ao dos homens

8,5% da população goiana tem algum 8,5% da população goiana tem algum 
tipo de deficiência, aponta IBGEtipo de deficiência, aponta IBGE
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O sentimento é de der-
rota para o Estado de 
Goiás. Assim deixou 

claro o governador Ronal-
do Caiado (União Brasil) sua 
decepção com o parecer do 
promotor de Justiça Astúlio 
Gonçalves de Souza, do Minis-
tério Público de Goiás (MP-GO), 
que considerou legal o perdão 
da dívida de R$ 1 bilhão que o 
ex-governador Marconi Perillo 
(PSDB) concedeu à JBS em de-
zembro de 2014, dois meses 
após ter sido reeleito. “Tenho 
alergia a bandido e corrupto”, 
resumiu Caiado ao se referir aos 
constantes escândalos de cor-
rupção da gestão do tucano.

“Não vê indícios de irregu-
laridade diante de uma anistia 
de uma lei que teve a durabi-
lidade de três dias, para aten-
der apenas alguns amigos, é 
algo frustrante diante do mo-
mento que a gente vive, pre-
cisando de dinheiro para in-
vestir na Educação, na Saúde, 

na Segurança Pública”, reagiu 
Caiado, indignado, durante 
coletiva de imprensa em Aná-
polis na última terça-feira, 16.

A investigação contra Mar-
coni foi arquivada, quase nove 
anos após a denúncia, por, se-
gundo o promotor, “falta de 
elementos que comprovem 
improbidade”. Na época, o ex-
-governador tucano sancionou 
a vigência de uma lei por três 

dias, garantindo anistia de gran-
de parte da dívida bilionária que 
a empresa JBS tinha com Goiás.

“Me entristeceu muito por-
que o Estado perdeu R$ 1 bi-
lhão. É algo que faz com que a 
população fique imaginando: 
para onde está indo o dinheiro 
público?”, questionou Caiado. 
“De R$ 1 bilhão foram repassa-
dos somente R$ 100 milhões, 
o restante foi simplesmente 

anistiado. Anistiado!”, ressal-
tou o governador.

O descaso da gestão tucana 
com a coisa pública, para Caia-
do, sempre onerou a população 
goiana. “Esse aeroporto (de Aná-
polis) é um exemplo de gastos 
que só penalizaram a popula-
ção. São situações que demons-
tram a necessidade de maior 
celeridade nas decisões judiciais 
em Goiás”, acrescentou.

O prefeito Rogério Cruz 
promove alterações no secre-
tariado para reoxigenar a ges-
tão e ampliar a base de apoio. 
Com início da execução de 
programas como o Goiânia 
Adiante, que prevê recursos 
da ordem de R$ 1,7 bilhão, 
a estratégia do Paço consis-
te em focar as energias nas 
entregas de benefícios para 
a população, e aperfeiçoar a 
governança municipal.

Na edição do Diário Oficial 
do Município de terça-feira 

(16/05), foram publicadas as 
nomeações de Paulo César 
da Silva para a Secretaria de 
Inovação Ciência e Tecnolo-
gia (Sictec) e de Danilo Viana 
Rabelo para a Secretaria Mu-
nicipal dos Esportes. Deixam 
a administração Hemmano-
el Feitosa e Álvaro da Univer-
so, respectivamente.

Também foram nomea-
dos Diogo Luiz Franco para 
a Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento e Econo-
mia Criativa (Sedec), Marcelo 
Torrubia de Oliveira para a 
Secretaria Municipal de Mo-

bilidade (SMM) e Gizza Laure-
ne para o Instituto Municipal 
de Assistência à Saúde dos 
Servidores de Goiânia (Imas). 
Deixaram os cargos, respec-
tivamente, Silvio Silva Sousa, 
Vinícius Henrique Pires Alves, 
que continua como secretá-
rio municipal de Finanças, e 
Welmes Marques da Silva.

“Ninguém governa sozi-
nho. O prefeito Rogério Cruz 
costura apoios, agrega parti-
dos importantes no contexto 
regional para a gestão, como 
são os casos do Agir e do 
Avante, e traz quadros qua-

lificadas, que somam forças”, 
destaca o secretário de Go-
verno, Jovair Arantes.

Ainda de acordo com o 
secretário, as mudanças na 
administração nada têm a 
ver com a Comissão Espe-
cial de Inquérito (CEI) da 
Companhia de Urbanização 
de Goiânia (Comurg), em 
andamento na Câmara Mu-
nicipal. Jovair Arantes lem-
bra que os vereadores Thia-
lu Guiotti (Avante) e Paulo 
Henrique da Farmácia (Agir) 
já faziam parte da base de 
sustentação no Legislativo.

Reprodução

Caiado sobre Marconi: “Tenho Caiado sobre Marconi: “Tenho 
alergia a bandido e corrupto”alergia a bandido e corrupto”

Ao comentar a reeleição de 
Bruno Peixoto na presidên-
cia da Assembleia Legislati-
va, o governador Ronaldo 
Caiado disse que a relação 
harmônica e independente 
entre o governo de Goiás 
e os demais poderes será 
fortalecida. Para ele, esse 
trabalho favorece a popu-
lação . “Tem feito política 
maiúscula, levando aquilo 
que a sociedade espera 
de um parlamentar”, des-
tacou Caiado.
“O governo de Goiás e a 
Assembleia estão de mãos 
dadas para servir a popula-

ção. Temos trabalhado para 
servir a todos”, disse Bruno 
Peixoto em resposta ao 
chefe do executivo goiano.
Caiado reconheceu a pro-
jeção de Bruno Peixoto no 
cenário político goiano e 
desejou sucesso no man-
dato conquistado. “É um 
jovem trabalhador, dedi-
cado, que vem se conso-
lidando cada vez mais e 
mostrou grande prestí-
gio, não só junto aos seus 
colegas deputados, mas 
também junto a todas 
lideranças do Estado de 
Goiás”, avaliou.

A solenidade de entrega 
do título de cidadania 
anapolina à primeira-da-
ma do estado, nesta quar-
ta-feira (17), na Câmara 
Municipal da cidade, vai 
se transformar em mais 
um ato de apoio â candi-
datura de Gracinha Caia-
do ao Senado, em 2026.
A coordenadora do Gabi-
nete de Políticas Sociais 
(GPS) e presidente de hon-
ra da Organização das Vo-
luntárias de Goiás (OVG) re-
ceberá a homenagem em 
cerimônia marcada para às 
9h30. O governador Ronal-
do Caiado estará presente.
Assim como ocorreu no 
mês passado na Câmara 
de Goiânia, aliados da pri-
meira-dama vão organizar 
a manifestação de apoio 

ao projeto.
Ela desconversa sobre o 
assunto, mas a candidatu-
ra a empolga. Nas últimas 
semanas, a primeira-da-
ma acelerou e intensifi-
cou a agenda de trabalho, 
o que é interpretado pelo 
mercado político uma 
clara sinalização de que 
ela está disposta a entrar 
na disputa eleitoral.
Vereadores, deputados, 
secretários e prefeitos de-
vem comparecer ao even-
to. O prefeito de Anápolis, 
Roberto Naves (PP) e a pri-
meira-dama do município, 
deputada estadual Vívian 
Naves (PP), também vão 
participar da solenidade.
O certo é que o nome dela 
é ventilado e tem o apoio 
maciço da base caiadista.

Rogério Cruz reoxigenar gestão e ampliar base de apoioRogério Cruz reoxigenar gestão e ampliar base de apoio
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“Tenho uma meta na 
minha vida que é o 
de romper com o 

ciclo da pobreza. E, para mim, 
a única maneira de tratar isso 
é por meio da educação”. A 
afirmação é do governador 
de Goiás, Ronaldo Caiado 
(UB), na tarde desta quarta-
-feira (17/5), durante apre-
sentação balanço do progra-
ma AlfaMais, em Goiânia. A 
iniciativa ocorre em parceria 
com municípios para garantir 
alfabetização na idade corre-
ta; índice de alunos com pro-
ficiência avançada subiu de 
49% para 56% em um ano.

De acordo com o governo 
do Estado, desde 2021, é rea-
lizado um investimento de R$ 
58 milhões em alfabetização, 
com objetivo de garantir que 
todas as crianças matricula-
das na rede pública saibam ler 
e escrever até o segundo ano 
do ensino fundamental. Como 
resultado, quase 300 mil es-

tudantes foram atendidos e o 
índice de proficiência avança-
da saltou de 49% para 56% em 
um ano.  “Nós estamos tendo a 

oportunidade de transformar a 
educação pública, diz Caiado. 

A iniciativa atende os 246 
municípios goianos e já dis-

tribuiu 350 mil livros, 144 
mil kits escolares, 13 mil kits 
literários e 40 mil livros para 
professores. O programa ain-

da ofereceu formação a 3 mil 
gestores educacionais e o pa-
gamento de 852 bolsas aos 
profissionais envolvidos. As 
ações são inspiradas em um 
projeto semelhante desen-
volvido no estado do Ceará.

Presente na solenidade, 
o ex-prefeito de Sobral (CE) 
e diretor da Associação Bem 
Comum, Veveu Arruda para-
benizou o governador Ronaldo 
Caiado pelos avanços obtidos 
na educação estadual e con-
tribuiu com observações para 
aprimorar o programa. “Trouxe 
sugestões para que o senhor 
alcance a meta que é fazer com 
que 100% das crianças de Goiás 
sejam alfabetizadas”, afirmou.

A secretária da Educação, 
Fátima Gavioli, divulgou os 
dados do Sistema de Avalia-
ção Educacional do Estado 
(Saego-Alfa), obtidos após a 
avaliação de 67.928 alunos 
em 2022. Desse total, 56% es-
tavam com o padrão de pro-
ficiência avançado, 35% pro-

ficiente, 6% no nível básico e 
somente 3% abaixo do básico. 
Em 2021, menos da metade 
dos alunos tinha o padrão de 
proficiência avançado (49%).

“Uma criança bem alfabe-
tizada, que lê, que interpreta, 
é uma criança que tem mais 
facilidade na vida, no Ensino 
Médio, faculdade, emprego 
e trabalho. O processo de al-
fabetização é um alicerce de 
uma casa bem construída. 
Quanto mais educação, mais 
mobilidade social”, destacou 
a secretária Fátima Gavioli. 

 
PARCERIA
Embora a educação infantil 

seja responsabilidade dos mu-
nicípios, por meio do progra-
ma AlfaMais Goiás, o Governo 
de Goiás auxilia as prefeituras 
a promover a alfabetização 
dos alunos na idade adequa-
da. Dessa forma, os estudantes 
chegam à rede pública esta-
dual, ao final do ensino funda-
mental, melhor preparados. 

Divulgação

“Educação é a única maneira de romper “Educação é a única maneira de romper 
o ciclo da pobreza”, afirma Caiadoo ciclo da pobreza”, afirma Caiado

A Câmara dos Deputados 
aprovou nesta quarta-feira 
(17/5), por 367 votos a favor e 
102 contra, o regime de urgên-
cia do projeto de lei do novo 
arcabouço fiscal. A votação 
teve quórum de 471 depu-
tados. Na prática, a urgência 
garante celeridade na trami-
tação da matéria, já que pode 
ser apreciada diretamente 
em plenário, sem passar por 
comissões. A expectativa é 
de que o mérito do projeto 
seja votado na próxima terça 
(23/5), ou quarta-feira (24/5).

Durante discurso em ple-
nário, o relator da matéria, 
deputado Cláudio Cajado 
(PP-BA), disse que o substitu-
tivo ao projeto apresentado 
pelo governo foi construído 
com sugestões de diversos 
líderes partidários, “de direi-
ta, centro e esquerda”.

Ele avaliou que o texto 
foi aperfeiçoado com as in-
serções de controles e ajus-
tes para alcançar equilíbrio 
das contas públicas. Apesar 
de o relator calcular que seja 
necessária uma elevação de 
R$ 120 bilhões nas receitas 

do governo para viabilizar o 
novo marco fiscal, ele refor-
çou que é possível garantir 
aumento de arrecadação sem 
elevação da carga tributária. 
“Governo cobrar (imposto) de 
quem está fora da contribui-
ção é legítimo e justo”, disse 
Cajado, ao defender o que 
chama de “justiça tributária”.

O relator disse ainda que 
as críticas ao substitutivo 
foram “poucas e pontuais”. 

De acordo com ele, even-
tual aceitação de emendas 
à matéria deverá ser defi-
nida em reunião de líderes, 
em “posição coletiva” e não 
individualizada. Apenas a 
federação PSOL-Rede - que 
integra a base do governo -, 
o PL e Novo orientaram seus 
integrantes a votarem “não”, 
ou seja, contra a urgência. 
A oposição e a minoria tam-
bém orientaram “não”. 

Uma pesquisa divulgada 
nesta semana revelou que a 
aprovação do governo Lula é 
boa para 43% dos brasileiros. 
O índice é muito maior quan-
do considerado o desempe-
nho pessoal do presidente, 
que alcança 57,4% dos entre-
vistados em um levantamen-
to da Confederação Nacional 
do Transporte (CNT) enco-
mendada pela pela consul-
toria MDA, encomendada. 

O perfil das pessoas que 
estão satisfeitas com a atual 
gestão federal é formada por 
mulheres (44%) com rendi-
mento mensal inferior a dois 
salários mínimos (48,6%),  re-
sidentes no Nordeste do País 
(55%) e católicas (49,8%). Em 
menos de seis meses no Pla-
nalto, Lula conseguiu criar o 
piso nacional de enfermagem, 
relançou um programa nacio-
nal de saúde bucal e aumen-
tou a verba extra para o Siste-
ma Único de Saúde (SUS).

A opinião popular apon-
tou semelhanças entre os 
governos Lula e Bolsonaro. 
Ao todo, 26,7% das pessoas 
consideraram que a adminis-

tração do petista é pior que 
a do ex-presidente. O total 
de eleitores que consideram 
a forma de chefiar o País en-
tre ambos ficou em 22%. So-
mente 5% dos participantes 
não souberam responder.

As entrevistas foram re-
alizadas presencialmente de 
11 a 14 de maio com 2.002 
brasileiros adultos, ou seja, 
antes do fim da paridade de 
preço internacional do petró-
leo anunciada pelo governo 
Lula nesta terça-feira, 16. Com 
a medida, as distribuidoras 
pagarão 21,3% a menos pelo 
gás de cozinha, 12,8% a me-

nos pelo diesel e 12,6% a me-
nos pela gasolina.

De acordo com a pesqui-
sa, os brasileiros têm esperan-
ça de  boa performance do 
presidente em pautas que já 
foram destaque nos manda-
tos anteriores dele: combate 
à pobreza, educação e saúde. 
Por outro lado, combate à 
corrupção, segurança e eco-
nomia são indicadas como as 
áreas com potencial de “nota 
baixa”. Lula foi eleito ante o 
ex-presidente Bolsonaro no 
segundo turno das eleições 
presidenciais de 2022 com 
50,83% dos votos válidos.

Câmara aprova urgência de projeto do Câmara aprova urgência de projeto do 
arcabouço por 367 votos a 102arcabouço por 367 votos a 102
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Uma pesquisa nacional 
revelou que o salário de pro-
fessores nas redes estaduais 
de educação não variam mais 
que 50% no início e fim da car-
reira profissional. A estatística 
indica que a progressão finan-
ceira limitada é um dos fatores 
que afasta os jovens da licen-
ciatura. A categoria tem um 
piso nacional, mas os reajus-
tes não se estendem ao longo 
do tempo de trabalho. No ano 

passado, o salário mínimo dos 
profissionais com ensino su-
perior foi de R$ 3.845,34. Em 
Santa Catarina e em Sergipe 
não houve diferença.

“Não tem como esperar 
um professor motivado sem 
amplitude de carreira. Pagar o 
mesmo salário de quem está 
entrando na profissão significa 
desconsiderar a experiência, o 
conhecimento que o docente 
adquire em sala de aula. É mui-
to desmotivador”, afirma o co-
ordenador do Movimento Pro-

fissão Docente, Haroldo Rocha.
A entidade fez o levanta-

mento com base em informa-
ções das secretarias estaduais. 
Atualmente, a violência nas es-
colas tem sido apontada como  
mais um fator de aversão dos 
professores das salas de aula. 
O risco de agressões físicas e 
verbais se soma a questões 
como condições de trabalho 
inadequadas e culminam em 
problemas de saúde mental. 
Doenças relacionadas à mente 
se tornaram ainda piores em 

2022, quando comparado a 
2020. Pesquisa da Nossa Escola 
revelou que 21,5% dos profis-
sionais a classificaram como 
“ruim” ou “muito ruim”.

O advogado Carlos Lopes tro-
cou anos de dedicação em um 
colégio por audiências em bus-
ca de melhores perspectivas de 
vida. Ele lecionava Matemática 
para alunos do Ensino Funda-
mental e percebeu que o retorno 
financeiro não seria interessante.

“Eu decidi me dedicar a um 
plano B, por isso cursei Direito. 

Me realizei como professor, mas 
me redescobri em outra área 
pessoalmente e em termos de 
renda. Não me arrependo. Atu-
almente, eu admiro ainda mais 
quem ingressa e persiste na edu-
cação. Temos muito a melhorar 
em diversos aspectos”, aponta.

Desiludidos, jovens apos-
tam em profissões melhor 
remuneradas. As licenciaturas 
em Exatas vêm apresentando 
menos interessados. Além dos 
afastamentos voluntários, as 
aposentadorias criam vagas 

que dificilmente são preenchi-
das. O resultado são projeções 
nada animadoras: o Brasil pode 
ter déficit de 235 mil professo-
res até 2040. A grade curricular 
nacional tem 11 áreas de for-
mação específica e oito delas 
(biologia, química, geografia, 
ciências sociais, educação fí-
sica, filosofia, letras e história) 
registraram queda de concluin-
tes nos últimos quatro anos, 
segundo o Instituto do Sindi-
cato das Entidades Mantene-
doras de Ensino Superior.  

A Secretaria Nacional do 
Consumidor (Senacon) 
quer os Procons esta-

duais e municipais de todo o 
país monitorando os postos de 
combustíveis, para verificar se 
a redução dos preços médios 
da venda de gasolina e diesel 
para as distribuidoras foi repa-
ssado aos consumidores.

Com esse propósito, o órgão 
emitiu, na noite desta terça-fei-
ra, 16, um ofício aos Procons, so-
licitando a eles que façam esse 
monitoramento de preços nas 
diversas regiões do país.

Em nota divulgada pela 
Senacon, o secretário Naci-
onal do Consumidor, Wadih 
Damous, disse que o monito-
ramento é fundamental para 
assegurar que essa redução 
dos preços realmente chegue 
aos consumidores.

“Nós queremos monito-
rar se essa redução chegou 
ao bolso das consumidoras e 

dos consumidores. Neste sen-
tido eu solicitei aos Procons 
de todo o Brasil que exerçam 
a devida fiscalização”, jus-
tificou ao citar notícias vei-
culadas na imprensa sobre 
estabelecimentos que teriam 
aumentado de forma suspei-

ta preços antes de a Petrobras 
anunciar a queda.

Segundo Damous, esses 
estabelecimentos serão de-
vidamente fiscalizados. “Não 
aceitaremos que postos se 
valham de fraude para au-
mentar os preços hoje e dize-

rem que reduziram amanhã. 
Esses postos estarão sob a 
nossa fiscalização e sanções 
serão aplicadas em caso de 
fraude”, afirmou, ao garantir 
que a Secretaria acompanhará 
“de perto” a situação e que, se 
necessário, adotará “medidas 

adicionais para proteger os 
direitos dos consumidores e 
garantir a concorrência justa 
no mercado de combustíveis”.

No ofício, a Senacon instrui 
os Procons a fazerem um levan-
tamento detalhado dos preços 
dos combustíveis em postos 
de diversas regiões. A ideia é 
identificar não apenas aumen-
tos abusivos, mas eventuais 
“práticas irregulares que preju-
diquem os consumidores”.

PETROBRAS
 Na segunda-feira. 15, a 

Diretoria Executiva da Petrob-
ras aprovou uma estratégia 
comercial para definição de 
preços de diesel e gasolina 
que encerrou a subordinação 
dos valores ao preço de pari-
dade de importação.

No dia seguinte, essa terça-
-feira, 16, a empresa anunciou 
redução R$ 0,44 por litro do 
preço médio do diesel para as 
distribuidoras, que passará de 
R$ 3,46 para R$ 3,02. A redução 

do preço médio da gasolina é 
de R$ 0,40 por litro, passando de 
R$ 3,18 para R$ 2,78, valor tam-
bém pago pelas distribuidoras.

Com a nova política da esta-
tal, as referências de mercado 
coloca o custo alternativo do 
cliente como prioridade na pre-
cificação; e considera o valor 
marginal para a Petrobras, ten-
do por base custos e oportuni-
dades observadas em diversas 
etapas da atividade – entre 
elas, produção, importação e 
exportação de produtos.

As premissas, segundo nota 
divulgada pela empresa, são 
preços competitivos por polo 
de venda, participação “ótima” 
da Petrobras no mercado, oti-
mização dos seus ativos de refi-
no, e rentabilidade de maneira 
sustentável. Segundo a esta-
tal, os reajustes continuarão 
sendo feitos sem uma periodi-
cidade definida e evitará repa-
sses da volatilidade dos preços 
internacionais e do câmbio aos 
consumidores brasileiros.

Divulgação
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SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e permis-
são F: 8555-6787/8414-
5200
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17 .900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COM-
PLETA R$51.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp: 8438-7649

PUNTO 13/13 branco 
1.4 attractive só 17 mil 
tíssimo R$36. 990,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
R$25.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8438-
7649
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 
1.8 essence 30 mil km 
semi:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

ESCORT 98/98 gl 1.8 
zetec apenas R$5.800,00 
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
RANGER 13/14 prata 
2.2 diesel 4x4 xl 150cv 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

Veículos
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Os primeiros noven-
ta minutos foram e 
com uma excelente 

vantagem esmeraldina. Na 
noite desta quarta-feira (17), 
o Goiás superou o Paysandu 
no primeiro jogo da final da 
Copa Verdr, vencendo por 2 
a 0, no estádio do Manguei-
rão. Os gols foram marcados 
por Maguinho e Philippe. O 
jogo de volta acontece dia 
31 de maio, na Serrinha.

O JOGO
Com mudança na lateral-

-esquerda e poupando San-
der, Émerson Ávila colocou 
Hugo que teve uma boa 
atuação na primeira etapa.

O Goiás também pres-
sionou e atacou forte o 
Paysandu que poucas vezes 
chegou no gol esmeraldino, 
com o aniversariante do dia, 
Marcelo Rangel pouco tendo 
trabalho. Alesson mostrou 
seu poderio ofensivo e quase 
marcou em sobrada de bola, 
parando na defesa do Pay-
sandu. Hugo, Bruno Melo, 
Palacios e Matheus Peixoto 
tentaram também antes dos 
trinta minutos, mas não con-
seguiram ser efetivos.

O Paysandu então foi ao 
ataque e marcou seu gol. Belo 
contra ataque e a bola sobrou 
em Mário Sérgio que finali-
zou e contou com desvio em 
Bruno Santos. O gol foi ana-
lisado pelo VAR e deu mão 
em Bruno Alves, anulando 
o gol. A partida seguiu, mas 
nada que o placar alterasse.

Na volta do intervalo, o 

Goiás voltou melhor com a 
entrada de Felipe Ferreira 
e aos nove minutos uma 
penalidade para a equipe 
esmeraldina. Naylhor se-
gurou Matheus Peixoto na 
grande área e o árbitro as-
sinalou o pênalti. O camisa 
17 na cobrança parou em 
Gabriel Bernard, mas no 
rebote, Maguinho fez o gol.

Após o gol, o Paysandu 
chegou algumas vezes com 
perigo no gol esmeraldino. 
Bruno Alves parou em Bru-
no Melo. Em cobrança de 
escanteio a bola passou per-
to de Rangel e Mário Sérgio 
quase marcou de cabeça 
para empatar o jogo. Porém, 
foi o Goiás quem ampliou.

Belo ataque esmeraldino 

e Gabriel Bernard fez uma 
excelente defesa. No rebote, 
Felipe Ferreira finalizou e a 
bola desviou em Philippe, 
que mandou para as redes. 
Nos acréscimos jogada de PH 
com Maguinho, o lateral cru-
zou para Wendell que desper-
diçou grande chance. A parti-
da seguiu até o final e o Goiás 
venceu com os 2 a 0 no placar.

Procurador-geral do Su-
perior Tribunal de Justiça 
Desportiva (STJD), Ronaldo 
Piacente afirmou nesta quar-
ta-feira que “há mais coisas por 
vir” em referência à evolução 
das investigações que apuram 
manipulação de partidas do 
futebol brasileiro. O STJD sus-
pendeu preventivamente oito 
jogadores com base nas pro-
vas coletadas pela Operação 
Penalidade Máxima, deflagra-
da pelo Ministério Público de 
Goiás (MP-GO).

“A informação que eu 
tenho é que realmente não 
há envolvimento de clubes, 
mas tem mais coisas por vir”, 
afirmou Piacente. “Eu inda-
guei o porquê de alguns 
atletas mencionados que 
não foram denunciados, a 
informação que recebi é que 
não há provas por enquan-
to”, disse Ronaldo.

O procurador-geral do 

STJD participou de um 
evento organizado pela Fe-
deração Paulista de Futebol 
(FPF), que discute manipula-
ção de partidas de futebol e 
os mecanismos capazes de 
proteger a integridade do 
esporte. Depois de duas fa-
ses da Operação Penalidade 

Máxima, o MP já denunciou 
25 pessoas, entre eles 15 
atletas por envolvimento 
em esquema de apostas.

“Afirmo que as investiga-
ções não vão parar apenas 
nessas duas etapas. Teremos 
a terceira, a quarta e a quinta. 
É impressionante o que vimos 

em relação aos atletas sendo 
aliciados”, projetou o vice-
-presidente administrativo do 
STJD, Maurício Neves Fonseca.

As investigações do MP 
levaram a Procuradoria do 
STJD a denunciar oito des-
ses jogadores. A denúncia 
foi acatada pelo presidente 

do órgão, Otávio Noronha, 
que suspendeu por um mês, 
de forma preventiva, Edu-
ardo Bauermann, Moraes, 
Gabriel Tota, Paulo Miranda, 
Igor Cariús, Matheus Phillipe, 
Fernando Neto e Kevin Lo-
mónaco. Caso sejam declara-
dos culpados no julgamento, 
ainda sem data marcada, os 
atletas podem ficar até 720 
dias banidos do futebol.

Piacente defendeu o tra-
balho do STJD. Segundo ele, 
não houve morosidade para 
oferecer as denúncias no âm-
bito esportivo. A Procuradoria 
só o fez depois das provas 
coletadas pela investigação 
do MP, como mensagens e 
áudios de WhatsApp e depó-
sito de pagamentos, porque 
considerou que os relatórios 
apresentados pela Sportradar, 
agência de monitoramento 
de apostas esportivas em âm-
bito mundial que tem contra-
to com a CBF, não era suficien-
te para embasar a denúncia.

Reprodução

Eliminado da Cham-
pions League nesta quarta-
-feira pelo Manchester City, 
o Real Madrid não tem mais 
pelo que brigar na tempo-
rada 2022-23. A queda na 
principal competição deixa 
aberta a porta para a Confe-
deração Brasileira de Futebol 
(CBF) se aproximar do técni-
co Carlo Ancelotti e oferecer 
ao italiano o cargo de co-
mandante da seleção brasi-
leira até a Copa do Mundo 
de 2026, que será disputada 
nos Estados Unidos, México 
e Canadá. O posto está vago 
desde a saída de Tite.

Apesar de ter Ancelotti 
como o alvo primordial para 
o cargo da seleção, o presi-
dente da entidade, Ednaldo 
Rodrigues, optou por se 
manter à espreita de quais 
seriam os resultados do Real 
Madrid na temporada. Sem 
o título do Campeonato 
Espanhol, erguido pelo Bar-
celona no fim de semana, 
e da Champions League, a 
equipe merengue teve de 
se contentar com a Copa 
do Rei, conquistada sobre 
o Osasuna. No Espanhol, o 
time só cumpre tabela.

Após afirmar que aguar-
daria até o dia 25 de maio 
por um posicionamento de 
Ancelotti, Ednaldo disse, em 
entrevista à BeIN Sports, que 
poderia prolongar o prazo 
se o italiano levasse o Real 
Madrid à final continental. 
“Eu o tenho como plano A. 
Estou falando pela primei-
ra vez de uma forma bem 
aberta e não adianta ficar 
escondendo essa preferên-
cia”, revelou o cartola. 

“Procuro ser bastante 
ético. Não tenho como abor-
dar nenhum treinador que 
tenha contrato com algum 
clube. Temos procurado ser 
pacientes, aguardando o 
tempo certo para fazermos 
uma conversa, uma reu-
nião, participando também 
quem preside o clube e 
tem contrato diretamente, 
A partir do momento em 
que recebermos a sinaliza-
ção de que é uma vontade 
dele também, partiremos 
para conversar, prepara-
dos para o que pode ser 
um “sim” ou “não””, afirmou 
Ednaldo no início do mês.

Com gols no segundo tempo, Goiás Com gols no segundo tempo, Goiás 
vence Paysandu em primeiro jogo vence Paysandu em primeiro jogo 

STJD fala em novas fases de operação sobre esquema de apostasSTJD fala em novas fases de operação sobre esquema de apostas

Fim de tem-Fim de tem-
porada para porada para 
o Real: CBF o Real: CBF 
tem agora ca-tem agora ca-
minho aberto minho aberto 
para seduzir para seduzir 
Ancelotti Ancelotti 
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O mundo anda tão coi-
sado que, vejam só, 
até o Papa teve de 

implorar, dias atrás, em audi-
ência pública (o que nos deixa 
com cara ainda mais patética) 
para que, digamos… para que 
a vida sexual da população 
seja um pouquinho menos do 
absoluto fiasco que parece ser.

O chefe da Igreja Católica 
participou de um evento pú-
blico ao lado da primeira-mi-
nistra italiana, Giorgia Meloni, 
com o intuito de convencer a 
nação de Pirlo, Maldini e Nes-
ta a evitar um verdadeiro de-
sastre demográfico.

Ou era isso, ou então o fim 
da Itália e o início de uma era 
futurista-obscurantista onde 
pizza é só mais uma lenda 
curiosa de antepassados: se-
gundo o último censo oficial, 
enquanto nasceram 400 mil, 
700 mil italianos morreram no 
período de um ano. Na Itália, 
é claro! -vai que 700 mil italia-
nos morrem todos os anos na 
Grécia ou no Paquistão?

Se se morre mais do que se 
nasce, a tendência de um país 
–que nem saia de piriguete– 

é ir diminuindo, diminuindo e 
sumindo até o improvável de 
desaparecer por completo. 
Porém, mesmo que isso não 
chegue às últimas consequ-
ências, durante o caminho da 
disruptura, em suspensão tão 
avacalhada quanto a sofrida 
pela peça de roupa, o próprio 
aspecto do cenário vai fican-
do cada vez mais brega.

Se eu fosse de um passado 
nem tão longínquo e apostas-

se acerca do futuro da humani-
dade, certamente eu perderia 
uma caríssima coca-cola recém 
inventada. Quem acreditaria 
em tamanha bizarrice social? 
O Estado se voltando à Igreja 
no segundo milênio, murcho 
como uma Madalena arre-
pendida, para pedir que “pelo 
amor de Deus me ajude a fazer 
com que eles façam bebês!“.

Eis o dia em que nenhum 
habitante desta Terra, no do-

mínio pleno de suas facul-
dades mentais, gostaria de 
presenciar como membro da 
bagunça. Quando o governo 
precisa gastar dinheiro de tri-
butos num evento importante 
para convencer um italiano de 
que “Ei, formar família é um 
troço importante para a socie-
dade“… bom, então estamos 
além do fim. Mad Max somos 
nós e ninguém percebeu.

Pois, se um italiano não tem 

tesão e nem família, quem é 
que terá? Estamos todos per-
didos e a fofoca já rodou o 
globo. Elon Musk, o rico mais 
incômodo da elite universal 
desde Donald Trump, surpre-
endeu os apresentadores de 
um podcast ao dizer que o 
maior perigo para o futuro da 
humanidade é a “underpopu-
lation“. Algo como “subpopu-
lação“. Que as pessoas não têm 
mais filhos e que isso gera uma 

quebra insustentável dos parâ-
metros de vida modernos.

Depois da resposta, o bi-
lionário perguntou quantos 
filhos aqueles apresentado-
res tinham. Dos quatro sujei-
tos barbados e trintões, com 
suas tatuagens legais, Air Jor-
dans e correntes brilhantes... 
ninguém procriou ou sequer 
pensava em procriar. Deixe-
-me, agora, traduzir o que isso 
significa: nenhum deles tinha 
o compromisso paternal de 
ter completa responsabilida-
de sobre a proteção e forma-
ção de uma outra vida.

Então, é aí que a fala do 
papa, no fatídico dia da bro-
xura italiana, começa a fazer 
mais sentido para nós.

Francisco disse que o país 
da velha Roma está amea-
çado por escolhas “egoístas” 
dos casais sobre ter ou não 
ter filhos- um resultado direto 
de bilhões de dólares inves-
tidos no último século para 
convencer as pessoas, sob ar-
gumentos Neomalthusianos, 
que evitar filhos não era só ur-
gente, mas a coisa mais natu-
ral e sensata desde sempre, e 
não uma novidade superficial 
baseada numa teoria incerta.

Reprodução

Líder da igreja católica, Papa Francisco Líder da igreja católica, Papa Francisco 
perde a paciência com “mãe de pet”perde a paciência com “mãe de pet”
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O ator norte-americano 
Tom Hanks levantou a pos-
sibilidade de sua carreira 
continuar após sua morte 
por meio do uso de inte-
ligência artificial. O prota-
gonista dos filmes “Forrest 
Gump” e “Náufrago” afirmou 
que a tecnologia poderia 
ser empregada para recriar 
sua imagem, assegurando 
sua presença em filmes “por 
toda a eternidade”.

As declarações de Hanks 
surgem logo após Neil Ten-
nant, vocalista da icônica 
banda pop britânica Pet Shop 
Boys, ter mencionado que a 
tecnologia poderia ser utiliza-
da por artistas no processo de 

composição de músicas.
Tom Hanks, de 66 anos, 

foi questionado sobre as 
questões legais relacionadas 
a essa nova tecnologia no 
último episódio do podcast 
The Adam Buxton. “A primei-
ra vez que trabalhamos em 
um filme no qual uma grande 
quantidade de nossos pró-
prios dados foi armazenada 
em um computador, literal-
mente a nossa aparência.

“Nós já prevíamos isso, sa-
bíamos que haveria a capaci-
dade de pegar os ‘zeros’ e ‘uns’ 
dentro de um computador e 
transformá-los em um rosto 
e um personagem. Isso tem 
crescido exponencialmente 
desde então, e agora vemos 
isso em todos os lugares.”

O artista plástico Crip-
ta Djan e o Design 
Ativista, membro do 

Mídia Ninja, apresentam com 
exclusividade o novo pôster 
do filme “Urubus”, dirigido por 
Claudio Borrelli e com produ-
ção executiva de Fernando 
Meirelles. O longa-metragem 
estreia nos cinemas brasileiros 
dia 1º de junho, com distribui-
ção da O2 Play. A nova versão 
do pôster, inspirada no cartaz 
teaser de JR Voodoo House 
lançado em 2019, é assinada 
pelo designer Gus Kondo, que 
concorreu na categoria Excel-
lence in Poster Design Com-
petition da SXSW 2022 com a 
arte de “Raquel 1:1”.

“Urubus” acompanha a 
história de Trinchas (Gustavo 
Garcez), jovem líder de um 
grupo de pichadores que 
escala os edifícios mais altos 
para deixar sua marca. Quan-
do ele conhece a estudante 
de arte Valéria (Bella Came-
ro), seus diferentes modos 
de vida entram em choque e 
disso resulta a invasão da 28ª 
Bienal de São Paulo.

O longa-metragem tem 
roteiro assinado por Merce-
des Gameiro, Claudio Borrelli 
e Cripta Djan, que trouxe para 
a história os elementos de fic-
ção baseados em sua própria 
experiência como pichador.  
Todo pichador tem um livro 
para contar: são anos de de-
dicação nas ruas, aventuras e 
vivência na cidade. Desde o 
começo do projeto, mesmo 
tendo a minha própria vida 
como ponto de partida e sen-
do fiel aos fatos da minha traje-
tória, eu sempre tive a liberda-
de de trabalhar com a ficção. 
Isso me deu mais autonomia 

para a criação”, afirma Djan.
“Eu sempre brinquei com 

o Djan, dizendo: ‘Você é o 
pintor e o filme é o quadro. Eu 
sou o pincel’. Meu trabalho foi 
unir a história dele à tela. Tive 
o compromisso de mostrar, 
de maneira cinematográfica, 
como é o mundo do pixo e 
a realidade dos pichadores. 
Tudo com muito cuidado, 
sem tomar nenhum partido 
ou colocar um ponto de vis-
ta”, complementa o diretor e 
roteirista Claudio Borrelli.

“Urubus” foi vencedor da 
45ª Mostra Internacional de 
Cinema de São Paulo nas 

categorias do Público como 
Melhor Filme de Ficção Brasi-
leiro e da Crítica como Melhor 
Filme Brasileiro. O longa tam-
bém teve reconhecimento 
internacional ao conquistar 
os prêmios de Melhor Filme 
e Atriz Coadjuvante (Bella Ca-
mero) no British Independent 
Film Festival; Melhor Diretor 
no Manchester International 
Film Festival; Prêmio do Júri 
no Narrative Feature Film, do 
Fabrique Du Cinéma Awards, 
presidido por Matt Dillon; e o 
LAIFFA Winter Award – Win-
ner, no Los Angeles Indepen-
dent Film Festival Awards.

“Urubus” retrata o universo dos “Urubus” retrata o universo dos 
pichadores no centro e periferias pichadores no centro e periferias 

Tom Hanks diz que inte-Tom Hanks diz que inte-
ligência artificial poderá ligência artificial poderá 
substituí-lo após sua mortesubstituí-lo após sua morte
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